

EL CONCISO.

N. 12.

5 quartos

DOMINGO 12 DE MAYO DE 1811.

CORTES.

Dia 10. Parte del General en Gefe del 4.º Exército. = Del 9. = Continuan sus trabajos los enemigos; toda la noche anterior han hecho un fuego vivo las guerrillas del arceife sobre los trabajadores enemigos del parapeto; y habiendo una partida de estos intentado flanquearlas, la hicieron fuego de granada y la auyentaron las baterias del Portazgo, Daoiz, Velarde &c. Las baterias del Trocadero hicieron fuego y echaron á pique dos botes que venian á Cadiz, però se salvó la gente.

Para la comision de Visita de causas pendientes ha sido nombrado el Sr. Calatrava en vez del Sr. Roxas.

El Sr. Riesco hizo la proposicion „que se diga á la Regencia, mande al encargado de negocios en Lisboa, que para obligar á los oficiales y soldados españoles, residentes en aquella capital, á que regresen á sus cuerpos y evitar el gran número de raciones que consumen, tanto ellos como sus familias; se den solamente tres dias, á ménos que acrediten permanecer con motivo del Real servicio.“ = Sr. del Monte la modificó así: que habiendo llegado á noticia de las Córtes este desórden, la Regencia dé las órdenes convenientes para corregirle. = Aprobada.

Se aprobaron los poderes del Sr. Obispo de Calahorra, Diputado por la Junta de Burgos, y en seguida prestó juramento.

Se leyó una representacion de la Junta-Congreso de Valencia en que se queja esta de haber sido atropellados y estar presos en Mallorca tres de sus vocales de órden del Comandante general de aquel Reyno. = Se mandó pa-

sar con los documentos que la acompañaban, à la comisión de Justicia.

Sr. Villanueva: dió noticia à las Córtes, que la Junta de Cadiz habia consignado al hospital militar de San Carlos 120 pesos de la transaccion de un pleyto con la casa de Glatz, segun añadió el Sr. Aguirre.

Continuó y quedó pendiente la discusion del artículo segundo del reglamento para enjuiciar, presentado por la comisión de Justicia: „para poner preso à un español, será necesario sumaria informacion del hecho, y prévio mandamiento de prision quando el delito merezca pena *corporis afflictiva*; el juez que proceda de otra suerte será destituido de su empleo, à ménos que no sea aprehendido el reo *in fraganti*, pero siempre se formará sumaria &c.

Lisboa 30 de abril. = El célebre partidario Longa tiene à sus órdenes 10 hombres de àmbas armas: Campillo, 700. En la provincia de Rioja y sierra de Cameros está Eraso con 20: es conocido por el Numantino y está à las órdenes de Renovales: se espera à este general con la mayor ansia en la Rioja: el 15 de marzo salió de Potes con 30 hombres, dirigiéndose à Santander y Torre la Vega à sorprender aquella guarnicion y reunir la juventud que espera por momentos vengarse del enemigo. En su retaguardia ha dexado à Cuebillas con 300 hombres en el Soto, y à Herrero con 500 en el Valle de Iguña para impedir las salidas del camino para Bayona y Santander. Principe, el Cura Salazar y Padilla pidieron à Renovales el reunirse con él y que les diese órdenes para su destino: estas tres partidas tienen 1800 caballos además de la infanteria. En Navarra, Aragon, Rioja, Guipuzcoa, Alava y Vizcaya claman todos los pueblos por armas y municiones para vengarse de sus opresores. La juventud francesa, forzada à la conscripcion, buye para España si halla ocasion y prefiere servir con los patriotas. Los conscriptos de edad de 14 à 15 años vienen por Bayona amarrados y algunos con esposas, y cadenas al cuello. A los pri-

sioneros españoles los alistan por fuerza y los envían al Norte.

Belmonte 1.º de mayo.= Pepino salió el 23 para Vitoria, Marrac ó Paris à tener una entrevista con su hermano: lleva al secretario de estado y al de guerra, y los demas se juntarán una vez à la semana para resolver las cosas mas urgentes: se cree volverá pronto: asi lo refiere la gazeta de Madrid. Al ir à despachar el correo, me dicen que Pepino volvió à Madrid el 25 dexándose la vanguardia en Guadarrama y à Negrete en ella: que Mortier ha pasado à Madrid con solo 200 dragones de escolta: que Sebastiani entrará hoy en Manzanares, y que el quartel general está en Córdoba. Si será cierto!.... (Carta particular.)

Quartel general de Velez-Rubio 2 de mayo.= El 29 del pasado se trasladó aqui el quartel general: ayer se dió orden de marchar à las 4 de la mañana para la Puebla, por la derecha de Baza, y se revocó al salir. Se asegura haberse reunido en Baza el enemigo en número de 3ª infantes y 600 caballos, evacuando à Almeria y otros puntos de la costa; y tambien se da por cierto haber salido Sebastiani, con tropas de Granada, con direccion à la Carolina. Nuestro ejército con las divisiones que habia sobre la Mancha, se halla sobre Cullar de Baza y Carabaca. Se espera accion: el general en gefe muestra mucha actividad. Podemos esperar entrar en Granada.

Real Isla de Leon 10 de abril.= En esta Iglesia mayor se ha celebrado hoy una solemne Misa, y cantado el Te Deum en accion de gracias por la toma de Figueras. La presencia del General en Gefe, Estado mayor &c. (à cuyas expensas se ha hecho la funcion) la del General Grabam, y Oficialidad inglesa y portuguesa ademas de un gran número de gentes de Cadiz y la Isla, que (animados todos de unos mismos sentimientos) concurrieren à tan digna celebridad; ofrecia un espectáculo tanto mas interesante, quanto que à la grandeza del objeto de tan brillante reunion se juntó la poderosa influencia del divino arte de la música, que (executada por distinguidos profesores y aficionados à qual mas entusiasmados) movia los corazones de los espectadores, en cuyos semblantes se pintaba alternativamente la mas cordial y sincera gratitud y

adoracion al Dios de los exércitos por tan señalado beneficio; y el mas tierno amor y admiracion hácia nuestros inmortales hermanos los Catalanes por un triunfo tan grande como inesperado.

Cadiz 11 de mayo. = En una carta escrita desde Pons (Cataluña) el 16 de Abril por un Canónigo y Real Comisionado de la Cruzada á uno de este pueblo; se dice entre otras cosas: „ahora me acaban de asegurar que está en nuestro poder Rosas, y que se dirige el exército á Gerona lo cierto es, que Figueras es nuestro, y que hemos puesto una contribucion al Rosellon, amenazando á aquellos naturales con el saqueo, si no la pagan. Esto es gloria, asi como lo es para Ballesteros los progresos que hace por esa parte; y para los Navarros y Aragoneses su insurreccion, que se supone verificada ya: asi tambien la reunion de Villacampa y Espoz. ¡ Bendito sea el Dios de los exércitos, que empieza á mirar por su predilecto Reyno, abatiendo los vuelos del impio, por excelencia! = En otro correo diré á Vm. el resultado del asedio en que tenemos en esta montaña á un número considerable de enemigos, cuyo tiroteo estoy actualmente oyendo: los persigue el paysanage con furor, desde que se ha publicado la inaudita crueldad cometida por estos vándalos en Manresa, Tarrasa, Sabadel y otros pueblos que han saqueado, quemado y destruido en los términos mas alevés. Ahora empezaremos á ser lo que somos.“

Cartas contestes y papeles públicos de Cartagena anuncian la reunion en Biza de 60 franceses, incluso los que habia en Granada y Almeria: habiendo quemado y destruido en esta el cureñage, inutilizando cañones &c.

Aun los mas circunspectos en dar crédito á noticias que no sean de oficio, miran hoy como fundada la tantas veces repetida de la guerra entre Rusia y Francia: hay algunos datos nuevos que inclinan al Conciso á ser de la misma opinion, aunque ni consiente del todo, ni quiere inducir á sus lectores á que consientan, basta que se vea confirmada como la de Figueras.

CADIZ:

Imprenta de D. Manuel Ximenez Carreño, calle Ancha.